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m
w改
修
案
な
ぜ
消
え
た
q
r・

「京 場 解 時
お都 ｜｜ 体 h宵．

お新 2 さ 5
づ宿 O れ い
る区 l る り－＂；＇＂.. 
」 で 4 前 作5
か、年 の 切

ら本 l 国
社 月立
へ、競

リ東技

旧
国
立
競
技
場
を
大
改
修し
て
収

容
人
数
を
約
五
万
四
千
人
か
ら
七
万

人
に
拡
大
す
る｜。

新
国
立
競
技
場
建
設
の
事
業
主
体

と
な
っ
た
日
本
ス
ポ
ー
ツ
振
興セン

タ
ー
（J
S
C

）
が
二
O
一
一年
三

月
、
大
手
設
計
会
社
か
ら
報
告
を
受

け
た
旧
国
立
の
改
修
案
は
、
こ
ん
な

内
容
だ
っ
た。

工
費
は
税
抜
き
七百
七
十
七
億

円
。

今
な
ら
魅
力
的
な
案
に
思
え
る

が
、
J
S
C

の
斉
藤
孝
博
国立
競
技

場
長
は
「
改
修
案
を
見
て
、
こ
ん
な

に
使
い
勝
手
が
悪
い
の
か
と驚
い

た
」
と
振
り
返
る。

旧
国
立
は
一
九五
八
年
完
成。
老

朽
化
し
て
各
設
備
が
国
際
基
準
に
合

致
せ
ず
、
耐
震
診
断
で
国
の
基
準
を

満
た
さ
な
い
こ
と
も
分
か
っ
た
。

改

修
案
は、
こ
う
し
た
欠
点
を
部
分
的

に
補
う
内
容
だっ
た
が、
抜
本
的
な

改
善
の
た
め
に
は
敷
地
を
拡
大
す
る

必
要
を
感
じ
た
と
い
う
。

一
九
年
ラ
グ
ビ
ー
・

ワ
ー
ル
ド
カ

Eなぜ豪華施設にヲ

m rs万人収容jありき
ッ
プ
（W
杯
）
に
向
け
て八
万
人
規

模
に
し
よ
う
に
も
、

改
修
で
は
難
し

い
。

関
係
者
の
腹
は
固
ま
っ
て
い
っ

た
が、
誰
が
どこ
で
最
終
的
な
判
断

を
下
し
た
か
はっ
き
り

し
な
い
。

斉

藤
氏
は
「
流
れ
の
中
で
決
ま
っ
て
い

っ
た
」
と指
摘
。

文
部
科
学
省
幹
部

は
、
ラ
グ
ビ
ーw
杯
や、
五
輪
招
致

に
成
功
し
た場
合
に
向
け
「
走
り
だ

さ
な
け
れ
ば
い
け
な
か
った
」
と
話

す
。文

科
省
は
二
年
九
月、
一
二
年

度
予
算
の
概
算
要
求
で
「
国
立
競
技

場
の
改
築
に
向
け
た
調
査
費
」
一
億

円
を
計
上。
同
幹
部
は
「
建
前
上

は
、

改
修
の
選
択
肢
も
残
しつつ
調

査
す
ると
い
う
こ
と
だ
っ
た
が、
内

々
で
は
建て
替
え
の
意
志
は
固
ま
っ

て
い
た
」
と
も
明
か
す
。

そ
の
後
J
S
C

が
設
置
し
た
有
識

者
会
議
の
設
置
要
項
は「国
立
競
技

場
の
将
来
構
想
に
つ
い
て
審
議
す

る
」
と、
建
て
替
え
に
含
み
を
持
た

せ
て
い
た。

新国立競技場をど、んなスタ

ジアムにするか。 2012年3月
に聞かれた有識者会議の初会

合での配布資料には、「求めら

れる要件」 として「規模は8

万人がスタートライン」 「全
天候型スタジアム」とある。全
天候型とは開閉式屋根のこ
と。後に「豪華すぎる」 と批

判される材料は、出発点から
織り込み済みた、った。 J S C  

の斉藤氏は「開閉式屋根の設

置は J s Cの提案」と明かす。

参考の一つにしたのが英国
のウ ェンブリー ・ スタジア

ム。 「サッカーの聖地」 と呼

ばれるこのスタジアムは9万
人収容、開閉式屋根を備え、

スポーツにもイベントにも活
用される。

その後の有識者会議などで

は 「全部積み上げるのは不可

能」といさめる声が上がるほ
ど、スポーツ界、興行界などか

ら設備要望が相次いだが、

「世界ーのスタジアムを目指
す」 とした J s Cは整理せず
128項目全てを取り込んだ。
結果、延べ床面積29万平方

向 （後に22万平方伐）と、 ウ
エンブリーをも圧倒する五輪

史上最大の巨大ドーム構想に

なった。

図

各
界
の
要
望
彦
九
の
み

回計画作り
オープンだった？

図 一連の経緯では、 情報公開
に後ろ向きな J s Cの姿勢も
浮き彫りになった。

201 2年 3～11月、計画の立

案からデザイン選定まで重要

な議論を行った第 1 回～第3

回の有識者会議は非公開。議

事録は現在も公表されていな

本紙が情報公開請求で入手
した議事録は、 一部が黒塗

りされていた上、 英国在住の
建築家ザハ ・ ハディド氏のデ
ザインを批判した森喜朗元首

相らの発言が削除されてい
た。

象徴的なのは、 2520億円の

工費を了承した今年7月の有

識者会議。 会見に100人以上

の記者が詰め掛けたが、 J s 
C側は「会場の貸し切り時間

が迫つている」として質疑応
答を30分で
んと、の記者は質問もで、きない

まま。記者団が再説明を要求
し、 約 3時間後に設定された

が、その場で初めて J s C幹
部が認めたのが、 l 万5000席
の可動席の費用が2520億円に
含まれていないという重要な
情報。 J s C側は2520億円を

「総工費」と説明していた

が、総工費ではなかった。

・
州
伊
除

a ‘ 

2
0
1
5

年
7
月
初
日
、
白
紙

撤
回
を
受
け
新
た
な
謹
言
を
す

る
楓
氏＠
らH
東
京
都
港
区
で

新
国
立
競
技
場
を
め
ぐ
る
動
き

l t二
調－＂亘書

1300 
億円

3462億円3535億円

1358億円

ツ
振
興
く
じ（E
o
t
o

）
事
業
を担
っ
た

こ
と
。
O
二
年
度
から
収
益
の
一部
を
競
技

団
体
な
ど
に
助
成
す
る立
場
にな
り
、

大
き

な
カ
ネ
と
権
限
を
握っ
た
。

ス
ポ
ー

ツ
行
政
に
詳
しい
森
川
貞
夫
・

日

体
大
名
誉
教
授は
、

J
S
C

に
E
o
t
o

を

担
わ
せた
背
景
に
つい
て
「文
科
省
が
自
分

た
ち
の
天
下
り
先
を
太
ら
せ
る
た
め
」
と
指

摘
す
る
。

O
六
年
に
当
せ
ん
金
最
高
六
億
円
の
「
B

I
G

（ビ
ッ
グ
）
」
が
発
売
さ
れ、
t

o
t

o

の
収
入
は
拡大
。
J
S

C

の
一四
年
度
予

算
は
一九
八
八
年
度
の二
・

五
倍、
ス
ポー

ツ
振
興
へ
の
助
成
額
は
過
去
最
高
の
二
百
七

億
円
に
上
っ
た
。
［競
技
団
体
は
ま
ず
ま
ず

J

S
C

に
す
り
寄
る
よう
に
な
り、
モ
ノ
が

言
え
な
く
な
っ
た」
と
森
川
氏。

半
面、
J
S

C
は
大
規
模
事
業
を
扱っ
た

経
験
が
乏
し
い
。
ノ
ウ
ハ
ウ
を
持
た
ない
ま

ま
新
国
立
の
事
業
主
と
な
っ
た
こ
と
が

、

迷

走
の
一因
に
な
っ
た
。

、権限

思
J
S
C

っ
て
何
？
・

J
S
C

は
文
科
省
所
管
の
独
立
行
政
法

人
。

か
つ
て
旧
文
部
省
の
天
下
り
先
とし

て
、

幹
部O
B
が
理
事
長
を
歴
任
。
今
は
役

員
七
人
の
う
ち
二
人
が
文
科
省
から
出
向
し

て
い
る。

歴
史
を
ひ
も
と
く
と、
学
校
給
食
用に
小

麦
や
脱
脂
粉
乳
な
ど
の
食
材
を
卸
す「日
本

学
校
給
食
会」
（
一九
五
五
年
設
立）、
旧

国
立
競
技
場
の
運
営
を
担う
「国
立
競
技

場
」
（五
八
年
設立
）、
学
校
で
の
災
害
共
済
給

付
事
業
を
扱
う
「日
本学
校
安
全
会」
（六

O
年
設
立
）
とい
う
三
つ
の
特
殊
法
人
。

行
政
改
革
で
こ
れ
ら
が
統
合
さ
れ
て
い

き
、

八
六
年
に
「日
本
体育
・

学
校
健
康
セ

ン
タ
ー

」
が
発
足。
二
O
O
三
年、
J
S
C

に
衣
替え
し
た
。

組
織
の
性
格
が
一変
し
た
の
は、
ス
ポ
l

新
国
立
競
技
場

建
設
を
め
ぐ
る
相
関
図

・・E孟函圏・・

o で強Lt 。図 t
. 
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舛添要一知事
都立の新設
会場などの
整備を担当

E璽彊目
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JSCを所管

E懸念の中「拙速審査」

’新国立競H婦の
整備を担？』1

’スポーツIM閃くじ
rtotoJ 在』ill芭

選定を依頼

’五輪関連の調整役
(15年6月就任）

・整備計画再検討の
関係閣僚会議
(15年7月～） 議長

恩
な
ぜ
ハ
デ
ィ
ド
氏
案
にq
r・

二
O
一二
年
に
行
われ
た
デ
ザ

イ
ン
コ
ン
クー
ル
は
、
公
募
開
始

か
ら
審
査
を
経
て
受
賞
作
決
定
ま

で
約
四
カ
月。
こ
の
規
模
の
事
業

と
し
て
は
異
例
の
「組
短
期
決

戦
」
だ
った
。

五
輪
の
招
致
申請

フ
ァ
イ
ル
提
出
が
目
前
に
迫
っ
て

い
た
た
め
だ
。

審
査
委
員
会
に
よ
る
審
査
で

は
、
建
築家
ザ
ハ
・

ハ
デ
ィ
ド
氏

の
作
品を
含
め
て三
点
の
評
価
が

措
抗。
ハ
デ
ィ
ド
氏
の案
は
ダ
イ

ナ
ミ
ッ
ク
な
デザ
イ
ン
が
評
価
さ

れ
る
半
州
、
構
造
の
複
雑
さ
に
対

し
て
懸
念
す
る
声
も
出
た
。
議論

は
平
行
線を
た
ど
り
、
最
後
は安

藤
忠
雄
審査
委
員
長が
「日
本
の

技
術
力
を
世
界
に
示
せ
る
」
と
の

理
由
で、
ハ
デ
ィ
ド
氏
の
案
を
最

優
秀
賞に
選
ん
だ。

こ
う
し
た
駆
け
足
の
選
考
過
程

に
、

審
査
員
に
は
不
満
も
残
っ

た
。
審
査
員の
内
藤
贋
東
大
名誉

教
授
は
「審
査
は
拙
速だ
っ
た
と

言
わ
れ
で
も
仕
方
ない
」
と
後
に

シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム
で
述
懐。
計
画
に

反
対
し
てき
た
建
築
家は
昨
春
、

あ
る
審
査
員
か
ら「
この
計
画
は

間
違
っ
てい
る
」
と
声
をか
け
ら

れ
た
と
い
う
。

建
築
家
は
「い
ろ
ん
な
問
題
を

は
ら
ん
で
いる
こ
と
を、
審
査
員

だ
か
ら
よ
く
分か
っ
て
い
た
の
だ

ろ
う
」
と
話
す
。

森喜朗 会長
大会の準備と
運宮を担当

匪覇軍

安藤忠雄委員長

201 3年3月、 デザインコン
クール最優秀賞を受賞し、
笑顔を見せるザハ・ハディ
ド氏＠。 左は審査委員長の
安藤忠雄氏

＝東京都港区で
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